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As matérias publicadas no Diário Oficial da Assembleia Legislativa
deverão ser entregues à Gerência de Documentação Geral através
de meio magnético, em formato .doc, com cópia do documento, de
segunda a sexta-feira até às 15:30h

É de responsabilidade de cada setor, gerência, secretaria e dos ór-
gãos da Fundação Rio Branco de Educação, Rádio e Televisão as
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__________________________________________________________
DA PRESIDÊNCIA: EDITAL DE CONCORRÊNCIA

_________________________________________________________
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO-ALE/CPL

EDITAL DE CONCORRENCIA Nº 081/2011
COMUNICADO

PROCESSO: 081/2011
NATUREZA: Concorrência nº 009/2011
OBJETO: Aquisição de materiais de expediente, gêneros de alimentação,
limpeza/ higienização/acondicionamento, elétrico/ hidráulico, material
de informática, com o fito de atender as necessidades administrativas
dessa Assembléia Legislativa do Estado de Roraima.

A COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO comunica
aos interessados que as empresas PEGASO REPRESENTAÇÕES
COMERCIAIS LTDA  CNPJ Nº 02.378.325/0001-38, sagrou-se
vencedora do Lote I, item 79, 83, 120 e 125; Lote II, item 3; Lote III,
item 5, 10, 16, 21, 22, 28 e 37; Lote IV, item 24, 31 e 32, A. G. DA
GAMA LOPES, CNPJ Nº 02.984.165/0001-70, sagrou-se vencedora
do Lote I, itens  3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 13 15, 16, 17, 18, 19, 26, 27,
28, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46,
47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 60, 61, 63, 64, 65, 66,
67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 80, 81, 84, 86, 87, 88,
89, 90, 91, 92, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 105, 106,
107, 108, 109, 110, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 121, 123,
126, 127, 128, 129, 131, 132, 133, 135, 137, 138, 139, 140, 142 e
143; Lote II, itens 4, 5, 7, 8, 9, 10, 11 e 12; Lote III, itens 1, 2, 3, 4, 6,
9, 11, 12, 13, 14, 15, 17, 18, 20, 23, 24, 25, 26, 27, 29, 30, 31, 32, 33,
34, 35, 36, 38 e 39; Lote IV, itens 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13,
14, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 33, 34, 35 e
36; Lote V, itens 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17,
18, 20, 21, 22, 24, 25, 28, 30, 32, 33, 34, 36, 38, 39, 41, 42, 44, 46,
47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 65,
66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83,
84, 85, 86 e 87 e AMAZOMAN COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA
CNPJ Nº 04.402.649/0001-90, sagrou-se vencedora do Lote  I, item 1,
2, 11, 14, 20, 21, 22, 23 24, 25, 29, 59, 62, 82, 85, 93, 104, 111, 122,
124, 130, 134, 136 e 141;  Lote II, itens 1, 2 e 6; Lote III, itens 7, 8 e
19, Lote IV, itens 15; Lote V, itens 19, 23, 26, 27, 29, 31, 35, 37, 40,
43, 45 e 64; Lote VI, item 1, do certame licitatório em epígrafe.

Boa Vista-RR, em 29 de Agosto de 2012
Giselma Tonelli
Presidente / CPL

GERÊNCIA DE DOCUMENTAÇÃO GERAL

Praça do Centro Cívico, nº 202 - Centro - Sede da ALE/RR
Telefone: (95) 3623-6665

ELÂNDIA GOMES ARAÚJO
Gerente de Documentação Geral

VICTOR TAVARES PIRO
Diagramação
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ATA DA 2103ª SESSÃO, EM 29 DE MARÇO DE 2012.
43º PERÍODO LEGISLATIVO DA 6ª LEGISLATURA.

=ORDINÁRIA=
PRESIDÊNCIA DA SENHORA DEPUTADA AURELINA MEDEIROS.

(Em exercício)
Às nove horas do dia vinte e nove de março de dois mil e doze,

no Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima centésima
terceira Sessão Ordinária do quadragésimo terceiro período legislativo
da sexta legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Havendo quorum
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense,
declaro aberta a presente Sessão.

Convido o Senhor Deputado Brito Bezerra para atuar como
Segundo Primeiro ad hoc.

Solicito ao Senhor Segundo Secretário que proceda à leitura
da Ata da Sessão anterior.

O Senhor Segundo Secretário (Remídio Monai) - Lida a Ata.
O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Coloco em discussão

a Ata da Sessão anterior.
Não havendo quem queira discuti-la, passamos para a

votação. A votação será simbólica. Os Deputados que forem
favoráveis permaneçam como estão.

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura

do Expediente.
O Senhor Primeiro Secretário (Brito Bezerra) – Senhor

Presidente, o Expediente consta do seguinte:
 RECEBIDOS DOS DEPUTADOS:
-Ofício nº 006/2012, de 28/03/12, do Deputado Marcelo Cabral,

comunicando sua ausência na Sessão Ordinária do dia 29/03/12.
-Projeto de Moção de Repúdio s/nº, do Deputado Brito Bezerra ao

Excelentíssimo Senhor Rodolfo de Oliveira Braga, Presidente do IPER.
EXTERNOS:
-Ofício nº 074/12 – GAB/PGJ, de 27/03/12, do Ministério

Público de Roraima, encaminhando o Anteprojeto de Lei que dispõe
acerca de alterações à Lei Complementar nº 003/94.

-Ofício nº 073/12 – GAB/PGJ, de 27/03/12, do Ministério
Público de Roraima, encaminhando o Anteprojeto de Lei que dispõe
acerca de alterações do Quadro de Pessoal dos cargos de Provimento
Efetivo e Comissionado.

-Ofício nº 22/12/GPR, de 08/03/12, da Ordem dos Advogados
de Roraima, solicitando e sugerindo um projeto de lei que “proíbe a
determinação obrigatória de caução ou depósito de qualquer natureza,
para possibilitar a internação de doentes em situação de urgência e
emergência, em hospitais de rede privada”.

Era o que constava do Expediente, Senhor Presidente.
O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Solicito ao Senhor

Primeiro Secretário que proceda à chamada dos oradores inscritos
para o Grande Expediente.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Senhora Presidente, Senhoras
e Senhores Deputados, todos amigos que aqui comparecem ao plenário
para acompanhar esta Sessão. Tratarei do assunto que chamou bastante
atenção da Assembleia nos últimos dias, não se trata, porém, de interesse
do governo do Estado, nem do âmbito da Assembleia Legislativa.
Recebemos há poucos dias, um grupo de servidores municipais que vieram
chamar atenção deste Poder e ver de que maneira a Assembleia poderia
contribuir com a causa que eles vêm defendendo, através da greve que
está ocorrendo, que é a relação entre esses servidores e a prefeitura
municipal.

Ontem, o jornal Folha de Boa Vista publicou uma nota do
movimento grevista, destacando os prontos pelos quais esse
movimento grevista está lutando, e que sejam atendidas pela prefeitura.
Volta a lembrar a todos que esse é um assunto municipal, mas, mesmo
sendo um tema municipal, me fez vir aqui, nós temos como ajudar, da
mesma forma como aconteceu com colegas servidores públicos do
Estado e que hoje são professores do  Estado, com certeza, se veem na
mesma situação  que os professores dos municípios.

Desde o ano passado, eu venho discutindo com a minha equipe de
trabalho uma forma de contribuir para valorização e capacitação dos
professores do Estado de Roraima. Esse trabalho ganhou força, quando eu
recebi uma solicitação do Professor Toni Santos Costas sobre a possibilidade
de revisão na distribuição da carga horária dos professores, para que eles
possam ter mais tempo disponível para suas pesquisas, planejamento de
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atividades extra classe. Iniciamos a pesquisa para elaboração de uma proposta
que atenda a classe , sem gerar prejuízo aos estudantes. Identificamos uma
lei federal que já reduzia para 16 horas o trabalho dos professores em sala de
aula, a exemplo do que foi mencionado pelo nosso colega Soldado Sampaio.

No dia 10 de dezembro do ano passado, eu recebi por meio de
uma rede social uma mensagem do professor Toni Santos Costa dizendo:
Deputado, sou professor estadual desde 2002. No próximo mês será o
dia do Professor, ou seja, isso foi em setembro do ano passado e
gostaria de sugerir um tema para um projeto de reconhecimento dese
profissional, classe dos professores.

É de conhecimento de todos que o professor é um dos
profissionais que levam trabalho para casa, literalmente, elaboração e
correção de provas, pesquisas, produção de materiais para aula,
planejamento e etc., entretanto, esse trabalho não reconhecido por
ninguém. Então, solicito sua análise para criação de uma Lei que
considere, pelo menos, 15% da carga horária nominal do professor
como trabalho efetivo, pois muito do tempo que temos é destinado às
atividades citadas anteriormente.

Então, na verdade, o que o Professor Toni  me transmitiu por
mensagem e que, como a gente sabe desde o tempo em que estudava, isso
nunca mudou, é que o professor recebe pela hora que ele está dentro da sala
de aula, o seu trabalho, a sua atividade fora de aula, até hoje não é remunerada.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Flamarion Portela –
Deputado Rodrigo, Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Deputados,
enalteço o pronunciamento de Vossa excelência, tenho intenção de
submeter o meu raciocínio ao planejamento de todos, inclusive, para os
que estão na plateia. Nós queremos, Deputados, que os nossos filhos
tenham os melhores professores, é inquestionável o desejo que os nossos
filhos construam um processo de conhecimento consistente, eficaz, que
os prepare para serem vencedores, para conquistar aquilo que almejam,
que sonham. E, aí, eu faço a pergunta aos Senhores e Senhoras: Realmente,
queremos que os nossos filhos sejam professores, Deputado Rodrigo Jucá?
Não! Nós não estimulamos nossos filhos a serem professores. Uma outra
pergunta: como é que os nossos netos terão bons professores, como
desejamos aos nossos filhos, se nós não estimulamos nossos filhos a
serem professores? Sabe, por que Deputado Rodrigo? Infelizmente, não é
só em Roraima, é no Brasil, que a profissão digna, valorosa, extraordinária
do professor, não é valorizada, Vossa excelência tem absoluta razão,
triste do professor que não pesquisar, triste do professor que não lê, e não
fizer formação continuada, ele retroagi, o professor precisa preparar
boas aulas, estimular os alunos ao estudo, portanto ele tem sim que levar
trabalho para Casa, e corrigir prova, elaborar prova, elaborar programas
de atividades, provocar discussões em sala de aula. Em recente conversa
com um professor do Gonçalves Dias, ele referiu-se à participação dos
alunos diante do tema colocado ao debate com os jovens “Questão Indígena
de Roraima”. Ele ficou impressionado com a visão dos alunos diante do
tema. Mas, é louvável o papel da escola em incentivar a discussão de
temas relevantes. Então, gente, sou um defensor intransigente da educação.
Digo isso porque a educação transformou a minha vida, a educação
transformou a vida da Aurelina, a educação transformou a vida de seu pai,
Deputado Rodrigo, já transformou a sua vida, Deputado. Então, é o
processo educacional que nos torna vencedores, e a quem se deve essa
conquista? À Escola. E quem é o pilar da escola? O professor. Então, tudo
que nós fizermos pela categoria dos professores será bem-vinda, o
professor precisa ser valorizado, enquanto organização do Governo Federal,
do Governo Estadual, do Governo Municipal nas mais variadas esferas,
destinar percentual do produto interno bruto para aplicar na educação, na
tentativa de fazer com que essa aplicação chegue na ponta. A educação só
é válida se ela chegar na escola e atingir o aluno. Então, essa bandeira é
primordial, é fundamental, que a gente entenda que o efetivo exercício do
professor em sala de aula é relevante, mas ele necessita, dependa da
complementariedade desse trabalho, não se pode focar só, no que produz
na escola. Portanto, o meu voto de louvor pelo pronunciamento e espero
que a gente também desenvolva e coloque em prática a discussão
importante, enxergando que a educação é o instrumento para mudar a
vida das pessoas. É o compromisso frente aos oitenta e seis mil alunos na
nossa rede estadual que buscam melhoria, preparo para a vida profissional.

Quando li a pergunta de uma educadora num artigo me toquei
demais. Sempre acompanhei os estudos das minhas filhas nos estudos
desde do início até a universidade no sentido de acompanhar o desempenho
das atividades estudantis delas, e decidi voltar a estudar. Eu fiz o ENEN,
como qualquer jovem. Fui fazer a prova, achei muito longa, mas a minha
experiência de vida, pois já tinha feito vestibular há trinta e cinco anos e
me lembrava de alguma coisa. Mas, respondi em torno de 60% da prova,
que me deixou muito feliz, foi uma experiência que só me entusiasmou.

Estou cursando letras na Universidade Estadual de Roraima, estou no
meio dos jovens que serão professores, estou querendo vivenciar isso,
sem querer dizer que amanhã vou ser professor, posso até ser, com muito
orgulho. E, se amanhã eu tiver a oportunidade de fazer um mestrado, eu
vou fazer, pelo menos estarei exercitando os meus neurônios, assim
como os meus músculos precisam de exercício, o meu cérebro também
precisa. Então, eu estou querendo estimular o debate em sala de aula, e,
isso está me fazendo bem. Há dias que eu vou até as 23:30h ou até 1:00h
da manhã. Tenho interesse de absorver mais conhecimento. Na área da
educação, mais especificamente falando, adquirir mais conhecimento,
assim, possa defender, cada vez mais, a situação dos professores. Então,
parabéns pelo vosso pronunciamento, desculpe pelo aparte longo.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá continua – Eu é que agradeço
esse complemento tão importante ao meu discurso. Fico feliz em saber
que passo contar com apoio forte e enérgico de Vossa Excelência.
Realmente, o professor é uma classe profissional diferente, pois sabemos
que as crianças e os jovens são o futuro de cada País, e quem prepara o
jovem para o futuro é o professor. O futuro da criança sem educação fica
comprometido, para prepará-lo, é preciso através de educação da atenção,
sem se descuidar no que for preciso para valorizar o profissional da saúde,
professor, cuja atividade é insubstituível, nem dispensável no preparo do
jovem para a vida. Agora, falta estimular mais e mais pessoas a buscarem
a docência, é claro, uma questão de peso é a remuneração mais atraente.

Aparte concedido à Senhora Deputada Ângela Portella – Senhor
Presidente, nobres colegas. Parabenizo seu pronunciamento por  valorizar
o profissional de educação, que além de transmitir conhecimento, dá
continuidade à tarefa dos pais, considerando, assim a escola, a segunda
família. Acolhe a criança com atenção, que orienta, reforça os valores
repassados na família. Presto meu apoio incondicional na luta pela
valorização do professor, para facilitar o desempenho do seu trabalho,
com segurança, satisfação e dignidade. É comum ver professor que trabalha
três turnos para ter, o mínimo, condição de dar sustento para a sua
família. Além disso, o professor é uma das poucas profissões que necessita
para desempenhá-la, adquirir material com o seu salário. Então, eu gostaria
de me associar ao Senhor, e certamente aos demais parlamentares  que
compõem este parlamento na luta, pela valorização dos professores,
plenamente merecedores ao conduzir a importante tarefa da educação do
nosso Estado e, consequentemente, do nosso País. Muito obrigada.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá continua – Eu é que agradeço
a acolhida nesse projeto. Deputada, eu não tenho projeto como um
projeto meu, apesar de eu tê-lo protocolado, ele é considerado projeto
da Assembleia, um projeto de todos nós. Se for o caso, eu até o retiro,
e assinamos todos juntos essa proposta, extremamente importante
para o conhecimento, pois representa a tranquilidade do professor
saber que o trabalho dele em casa, será recompensado, como também
a dedicação, conforme a Senhora tão bem colocou, enfim, ele estaria
sendo reconhecido com devida justiça e remunerado por isso.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Brito Bezerra –
Deputado, dou alto destaque ao pronunciamento de Vossa Excelência
em atenção à educação no Estado de Roraima. Gostaria de enfatizar o
valor da educação conforme a ela é atribuído desde o berço da democracia
na antiga Grécia, onde a educação era o segmento da sociedade mais
valorizado que existia. A educação é como dizia um dos slogans do
Governo Lula: “A Educação é Tudo”. Naquele tempo era tudo, hoje está
pouco diferente. Está simplesmente, menos valorizada, principalmente
o professor. O Deputado Flamarion, bem colocou, queremos as melhores
escolas e os melhores professores, pois é notório que não é uma profissão
valorizada, não é bem remunerada, não é reconhecida. É momento,
pois, para reconhecermos o valor do professor na sociedade. Sem o
devido preparo, através da escola, fica impossível ao indivíduo se inserir
no mercado de trabalho. Hoje, para abraçar qualquer profissão exige-se,
no mínimo, o segundo grau completo e até graduação. Para reforçar
essa realidade, cito o episódio do ex-presidente do Congresso, Deputado
Aldo Rebelo, hoje Ministro dos Esportes, cujos pais migraram para São
Paulo em busca de melhores oportunidades, a exemplo de muitos de nós
que estamos aqui. Na sua exposição, disse ser, hoje, Deputado Federal,
que estava presidindo o Congresso, mas veio do nordeste para o Estado
de São Paulo, onde seu pai foi ser vaqueiro, da mesma forma, outros
nordestinos também vieram para São Paulo, com objetivo idêntico,
isto é, trabalhar em fazendas. A única diferença, é que na fazenda que seu
pai foi ser vaqueiro tinha uma escola, nas demais não. Aldo Rebelo
estudou estudou. Hoje ele é ministro dos esportes, tem um trabalho em
prol do nosso país. Portanto, enalteço a ideia de Vossa Excelência sobre
a importância da educação, cujo profissional devemos valorizar,
principalmente o do nosso Estado.
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Aparte concedido ao Senhor Deputado Joaquim Ruiz   – Tenho
licenciatura plena em história, pela Universidade Federal do nosso
Estado. Vossa Excelência  vai contar com o meu apoio, como
Presidente da Comissão e como Deputado Estadual. Esse tema vem
sendo recorrente, há alguns anos, e mais ainda, é inconcebível que
todos os cargos na área do direito são extremamente bem remunerados,
todas as pessoas que atingiram a formação do saber do direito
preparados, orientados pelo professor, passaram por uma sala de aula,
e esses mestres que nos ensinam, nos tornam aptos para contribuir
para um Brasil melhor no futuro. Quando falo futuro é momento em
que as novas gerações dão continuidade na condução do destino do
país. O fato é que esses homens do futuro não estão sendo preparados
pelo Estado Brasileiro para a missão que o futuro guarda. Se a Coreia
do Sul, a China, Índia, que ainda são países mais pobres que o Brasil,
estão investindo hoje maciçamente na educação. Isto é comprovado,
basta Vossa Excelência pegar o indicativo dos últimos 10 anos desses
3 países, perceberá que são infinitamente superiores aos investimentos
do governo brasileiro. Vossa Excelência está de parabéns, conte com
meu apoio, é momento para reverter esse quadro, para que amanhã
possamos dizer a minha filha, o meu filho vai ser professor, e nos
orgulhar porque ele escolheu uma das mais nobre e reconhecida e
valorizada por todos.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Coronel Chagas –
considero muito importante que Vossa Excelência coloque em discussão
este tema. É realmente, lamentável a situação do professor, que não
vê reconhecido o valor que lhe é devido no tocante à sua carreira,
progressões, remuneração, a falta de incentivos e até mesmo o
reconhecimento por parte da sociedade. É com esse objetivo que
também tenho pautado a minha atuação nesta Casa na área da educação,
foi pensando nesse aspecto que propusemos a criação do colégio
milita no Estado. É mais uma instituição de ensino especializado com
programa diferenciado. Estamos trabalhando num projeto de lei que,
em breve, pretendemos apresentar nesta Casa, tem por objetivo
valorizar, incentivar e reconhecer a importância daqueles que preparam
o futuro do cidadão para o nosso país.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Gabriel Picanço –
Estou solidário com a ideia de Vossa Excelência, dando destaque à
educação, considerada alicerce na formação do cidadão. Sabe-se,
infelizmente, que o piso salarial nacional é muito baixo para a
importância do professor na sociedade. Essa situação é atestada
pelas notícias vinculadas, veiculadas através de jornais. Citamos,
como exemplo, na terra do nosso querido Coronel Chagas, Rio Grande
do Sul, o governo não consegue pagar o piso salarial. É ruim para a
sociedade, que consequente atinge, interfere para o bem andamento
da nação. Área de educação não se pode descuidar, é por ela que
todos sem exceção, passam. Então, temos que nos unirmos, pedir
também ao Congresso Nacional, para melhor piso salarial dos
professores em nível nacional, profissão de significativa importância.
Se estamos hoje aqui, muito se deve aos nossos professores.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá continua – Piso salarial dos
professores é realmente um assunto extremamente importante, um
debate quente no Congresso Nacional. Com base na lei federal,
protocolei um projeto que, se aprovado por esta Casa, assegurará um
terço da carga horária dos professores estaduais para as atividades
extraclasse. Estou propondo o cumprimento pelo Estado de Roraima
da lei federal que já destina um terço da carga horária dos professores
estaduais para atividades extraclasse. É considerada atividade
extraclasse aquela que o professor não interage com o aluno, tempo
para planejamento de aula, elaboração de provas, formação continuada
entre outras coisas. Eu espero e reforço, mais uma vez, contar com o
apoio dos Senhores do governo do Estado, uma vez que o professor é
um dos principais responsáveis pela formação do cidadão, portanto,
um profissional que merece todo o respeito, que tira boa parte de suas
horas de descanso para elaborar provas, estudar, pesquisar e se adequar
às constantes mudanças do mundo contemporâneo. Serão beneficiados
com essa proposta todos os profissionais do magistério público estadual
que desempenham atividades de docência ou de suporte pedagógico à
docência, direção, administração, planejamento, supervisão,
orientação, coordenação educacional, exercício no âmbito das
atividades de ensino em suas diversas etapas e modalidades com
formação mínima determinada pela legislação competente. Eu
agradeço a oportunidade, peço mais uma vez o apoio de todos. Deputado
Célio, Vossa Excelência, como líder do governo; Deputada Aurilena,
como vice-presidente da Casa; Deputado Sampaio, como forte líder
sindical do nosso Estado; enfim todos os colegas. Deputado Joaquim,

que é Presidente da Comissão, esse projeto certamente passará por lá;
Deputado Jean, Presidente da Comissão de Educação, por onde esse
projeto também deverá passar, peço apoio de todos para, com rapidez,
aprovar esse projeto que garante esse benefício a todos os professores.
Obrigado pela tolerância, Presidente, obrigado por todos os apartes.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço – Senhor Presidente,
Senhores Deputados, imprensa, amigos da plateia que nos prestigiam,
também os colaboradores da Casa.

Ocupo a Tribuna desta Casa para defender, mais uma vez,
a indicação de n 011/12 que trata de transferência das terras do
Estado para o município. Terras em poder do Estado, são aqueles
Bairros que o município não pode legalizar por não terem sido
transferidas para o município de Boa Vista a existência de terras
estaduais no perímetro urbano do município de Boa Vista, mesmo
ocupadas por residência, impede ao executivo municipal realizar
cadastro e cobrar tributos sobre propriedade territorial urbana,
mesmo sendo obrigado a prestar serviços públicos que é dever do
município .  Dessa forma,  cada ente  federat ivo tem suas
competências constitucionais e legais para prestação de serviços
públicos, porém, necessita de fonte e recursos para fazer face a
despesas, assim sendo a parceira entre Estado e Município permite
a esses últimos realizados nos meios legais e necessários para os
bens oriundos de propriedade territorial urbana, localizada no
território municipal seja alcançado pelo serviço público e pelas
obrigações aos municípios. É do conhecimento de todos que, em
tempos passados, era um sonho do governo federal repassar as
terras, de fato e direito, para o Estado. Finalmente, aquele sonho
hoje está sendo realizado, dando o direito a muitos ter o seu título
definitivo nas mãos. É o pensamento, também, é sonho que dos
munícipes de Boa Vista para que o Estado repasse as terras dentro
do território municipal para que possa obter sua legalidade, tirando,
assim, as dúvidas sobre a quem compete fiscalizar, recolhimento
de tributos e entrega de títulos definitivos. Há uma grande dúvida
dos moradores sobre a quem recorrer para legalização dos seus
imóveis. É preciso que o Estado e municípios se unam para dar
definitivamente o direito ao morador ter sua casa legalizada.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Rodrigo Jucá –
Deputado Gabriel, quero me juntar a Vossa Excelência, mas espero
que o Estado de Roraima não faça com os municípios de Roraima o
que a União fez com o Estado durante tanto tempo. A União sempre
se negou a transferir as terras que eram do Estado, porque queria
deter o poder sobre a terra, a União queria fazer política, queria dar
a terra, porque ali ela tinha o poder de fazer o que queria com o
território. Agora essa terra é do Estado, espero que ele não queria
começar a tomar conta das áreas dentro da cidade. Estou solidário ao
discurso de Vossa Excelência, reforçar que é importante, o Estado
fazer a transferência das áreas urbanas para os municípios, afinal de
contas são os municípios e as prefeituras que mandam em suas áreas
urbanas e rurais. Vejo de maneira correta o discurso do Senhor,
espero que seja feito. E pode ter certeza que vou encampar qualquer
campanha no sentido que os municípios recebam suas terras, seja de
colonização em Roraima, o Estado pode ficar ceifando a autonomia
e independência desses municípios. Parabéns a Vossa Excelência e
me somo a essa bandeira. Obrigado.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Flamarion Portela –
Senhor Presidente, Senhores Deputados.

Deputado Gabriel, eu confesso a Vossa Excelência que há
poucos dias discutia com um grupo de pessoas sobre esse assunto.
Acho que o Deputado Rodrigo Jucá está coberto de razão, nós não
concordamos e jamais devemos aceitar que o Estado trate os
municípios como a União tratou o Estado. Foi tanto tempo de luta
para transferir esse milhões de hectares, e agora não dá para esperar.
Já passaram-se dois anos, Deputado Rodrigo, e a inércia continua.
Terrenos em certos bairros aqui em Boa Vista, cujos moradores não
têm o título, porque o município não pode dar, não há uma
determinação política do governo em dizer que as áreas do perímetro
urbano de cada município pertencem ao município, para que o
município possa planejar seu desenvolvimento urbano, planejar o
seu código de postura, para o município planejar todas as ações que,
por acaso, queira fazer, não só o município de Boa Vista, mas os
municípios do interior, onde existem questões importantes quando
envolve área indígena, como a de Pacaraima, enquanto tem outras
que não. O Estado precisa, urgentemente, começar a analisar as
questões das transferências das terras para o município para acabar
esse conflito, nesse acordo não deve ter cor partidária, cada qual no
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seu lugar, é responsabilidade do Estado fazer nas áreas rurais e criar
o desenvolvimento rural? É! É do município na área urbana pertinente
ao município? É. Então que as coisas sejam colocadas em seu devido
lugar. Sobre essa questão, devemos conversar com o ITERAIMA,
chamar o ITERAIMA para que isso seja acertado, seja iniciado o
processo de transferência das terras do Estado para o município,
assim como aconteceu com a União, apesar de muito tempo de
cobrança, e graças a tantas cobranças que a União passou para o
Estado. Obrigado.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua. Obrigado,
Deputado Rodrigo e Deputado Flamarion, pelos apartes que
enriqueceram o meu pronunciamento.

Faço um apelo ao Deputado Célio Wanderley, líder do governo
para que interceda junto à CODESAIMA, para que legalize a situação
dos conjuntos, que realmente eram de domínio dela, só faltava ser
legalizado, tem muitas casas, conjuntos que estão precisando desses
documentos, até para fazer financiamento e, posteriormente, ser
vendido ou permutado com algum outro bem.

Aparte concedida à Senhora Deputada Ângela Portella – Com
relação a essa preocupação plausível e justa, pela regularização das casas,
conjuntos que são geridas pela CODESAIMA. Segundo informação do
Presidente atual, Zé Reinaldo, a situação está em estudo avançado e é
prioridade nesta gestão a regularização desses conjuntos. Eu sugiro, através
de uma visita, tomarmos conhecimento sobre esses estudos, prontos a
contribuir para fortalecer esse trabalho do Presidente da CODESAIMA
que se demonstre bem intencionado acerca desse assunto. Obrigado.

O Senhor Deputado Gabriel Picanço continua. Senhora
Presidente, gostaria que intercedesse junto ao nosso Governador, como
Vice-Presidente desta Casa, para agilizar o processo de transferência
dessas terras, legalização dos conjuntos habitacionais, situação que
dificulta a obtenção de documentos dos órgãos de competência deste
Estado. Agradeço a todos que me apartearam. Muito obrigado.

O Senhor Deputado Coronel Chagas – Senhora Presidente,
Senhoras e senhores Deputados, servidores desta Casa, policiais
militares, bombeiros militares que aqui se encontra, cumprimento
todos que nos ouvem através do sinal da Rádio Comunitária Anauá,
Município de Rorainópolis, membros do meio de comunicação que
nos acompanham.

Nós nos inscrevemos hoje, porque estava prevista a votação
dos Vetos do Executivo ao Estatuto dos Militares, são 14 Vetos
apontados e que estão causando profunda preocupação no seio da
tropa da polícia militar e corpo de bombeiros. Nós tomamos
conhecimento há pouco que a Mensagem de Veto ao Projeto de Lei
Complementar 029 encontra-se com o pedido de vista, ainda não foi
concluída a votação na Comissão de justiça, razão pela qual a sua
votação em Plenário vai ficar transferida para próxima Sessão, terça-
feira da semana que vem.

Então, Senhora Presidente, para poupá-los, até mesmo os
próprios companheiros da polícia militar e corpo de bombeiros aqui
presentes, vamos transferir esse nosso pronunciamento para terça-
feira, quando abordaremos aspectos constitucionais que demonstram
o direito de um regime próprio do Estatuto dos Militares na questão
previdenciária aos militares estaduais, assim como é garantido aos
militares federais. Era apenas para informar isso a todos aqui presentes.
E, certamente, a Comissão de Justiça terá concluído seu trabalho, e os
Vetos do Poder Executivo poderão ir à Plenário para votação. obrigado.

A Senhora Presidente (Aurelina Medeiros) – Não havendo
mais orador inscrito e não havendo Ordem do Dia, passamos para o
Expediente de Explicações Pessoais.

A Senhora Deputada Ângela Portella – Senhora Presidente,
nobres colegas, quero reiterar o convite, já encaminhado ao Gabinete
de cada um de vocês, para o Seminário de Legislação Eleitoral, com
quatro temas: Convenções e registros de candidaturas, ilegibilidade,
compra de voto e as principais ações eleitorais serão todos proferidos
por técnicos do Poder Tribunal Regional Eleitoral, dia 30 em
Rorainópolis,  Caroebe, Baliza e São Luiz do Anauá. Obrigada.

A Senhora Presidente (Aurelina Medeiros) – Não há mais nenhum
Deputado para fazer uso de Explicações Pessoais e mais nada a tratar,
declaro encerrada a Sessão, convoco outra para o dia 03 à hora regimental.

Estiveram presentes à Sessão os Senhores Deputados: Ângela
A. Portella, Aurelina Medeiros, Brito Bezerra, Célio
Wanderley, Chicão da Silveira, Coronel Chagas, Dhiego
Coelho, Flamarion Portela, Gabriel Picanço, Jean Frank,
Joaquim Ruiz, Marcelo Cabral, Marcelo Natanael, Mecias
de Jesus, Naldo da Loteria, Remídio Monai, Rodrigo Jucá,

Sargento Damosiel e Soldado Sampaio.
Aprovada Ata Sucinta em: 03/04/2012

ATA DA 2129ª SESSÃO, EM 19 DE JUNHO 2012.
43º PERÍODO LEGISLATIVO DA 6ª LEGISLATURA.

=ORDINÁRIA=
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO CORONEL CHAGAS.

(Em exercício)
Às nove horas do dia dezenove de junho de dois mil e doze, no

Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima centésima
vigésima nona Sessão Ordinária do quadragésimo terceiro período legislativo
da sexta legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Solicito ao Senhor
Primeiro Secretário proceder à verificação de quórum.

O Senhor Primeiro Secretário (Jalser Renier) – Senhor
Presidente, há quórum regimental para abertura da Sessão.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Havendo quórum
regimental, sob a proteção de Deus, e em nome do povo roraimense,
declaro aberta a Sessão.

Solicito ao Senhor Segundo Secretário que proceda à leitura da
Ata da Sessão anterior.

O Senhor Segundo Secretário (Remídio Monai) - Lida a Ata.
O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Coloco em discussão

a Ata da Sessão anterior.
Não havendo quem queira discuti-la, passamos para a votação.

A votação será simbólica. Os Deputados que forem favoráveis,
permaneçam como estão.

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura

do Expediente.
O Senhor Primeiro Secretário (Jalser Renier) – Senhor

Presidente, o Expediente consta do seguinte:
RECEBIDOS DOS DEPUTADOS:
 Indicação s/n, de 13/06/12, do Deputado Brito Bezerra,

indicando a criação de Lei concedendo incentivo fiscal referente à
circulação de mercadorias e sobre as prestações de serviços de
transportes interestadual e intermunicipal e de comunicação – ICMS,
as pessoas jurídicas que na qualidade de empregadoras, possuam em seu
quadro 15 (quinze) funcionários ou mais, que disponibilizam 30%
(trinta por cento) dessas vagas para trabalhadores com idade igual ou
superior a 45 (quarenta e cinco) anos;

Ofício nº 049/12, de 14/06/12, do Deputado Jean Frank,
comunicando sua ausência nas sessões dos dias 13 e 14/06/12;

 Memo nº 029/12, de 14/06/12, do Deputado Marcelo Natanael,
comunicando sua ausência nas sessões dos dias 13 e 14/06/12.

RECEBIDO DO PODER EXECUTIVO:
Mensagem Governamental nº 27/12, de 13/06/12, do Gabinete

do Governador José de Anchieta Junior, solicitando a arguição e
apreciação, nesta Casa de Leis, do nome do senhor RAIMUNDO
NONATO CARNEIRO DE MESQUITA, indicado para exercer o cargo
de Reitor da Fundação Universidade Virtual de Roraima – UNIVIRR.

EXTERNOS:
Comunicado AL050434, de 04/06/12, do Fundo Nacional de

Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Secretaria de Educação Cultura e Desportos;

 Comunicado AL050435, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola Antonio N. Filho;

Comunicado AL050436, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, à
Associação de Pais e Mestres da Escola de 1º Grau São Vicente de Paula;

 Comunicado AL050437, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual Dom José Nepote;

Comunicado AL050438, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, à
Associação de Pais e Mestres da Escola Major Alcides Rodrigues dos Santos;

 Comunicado AL050439, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,



6  BOA VISTA, 03 DE SETEMBRO DE 2012

à Associação de Pais e Mestres da Escola Vitoria Mota Cruz;
Comunicado AL050440, de 04/06/12, do Fundo Nacional de

Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola de 1º Grau Professora Idarlene.

Comunicado AL050441, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola de 1º Grau Lobo Da’lmada;

Comunicado AL050442, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola de 1º Grau Dom Pedro I;

Comunicado AL050443, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual Barão de Parima;

Comunicado AL050444, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual Caranã;

 Comunicado AL050445, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual Mariano Vieira;

Comunicado AL050446, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos financeiros
destinados a garantir a execução de programas do FNDE, à Associação de
Pais e Mestres da Escola de 1º grau Antonio Coelho de Lucena;

.Comunicado AL050447, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, à
Associação de Pais e Mestres da Escola de 1º grau Padre Eugênio Passamai;

.Comunicado AL050448, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, à
Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual São José;

Comunicado AL050449, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, à
Associação de Pais e Mestres da Escola de 1º Grau Francisca Elzika;

Comunicado AL050450, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, à
Associação de Pais e Mestres da Escola de 1º Grau Vereador Francisco
Ferreira Lima;

Comunicado AL050451, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE, à
Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual Teresa Teodoro de Oliveira;

Comunicado AL050452, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola Indígena Índio Gustavo
Alfredo;

Comunicado AL050453, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos financeiros
destinados a garantir a execução de programas do FNDE, à Associação de
Pais e Mestres da Escola Estadual Professor Conceição da Costa;

Comunicado AL050454, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual Professora Diva
Alves de Lima;

Comunicado AL050455, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual Princesa Isabel;

Comunicado AL050456, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos
financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual Maria Raimunda
Mota de Andrade;

Comunicado AL050457, de 04/06/12, do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, informando a liberação de recursos

financeiros destinados a garantir a execução de programas do FNDE,
à Associação de Pais e Mestres da Escola Municipal de Ensino
Fundamental Maria Gertrudes Mota de Lima;

Ofício Circular Externo nº 28/12, de 08/05/12, da Secretaria
Nacional de Assistência Social, comunicando a transferência de recursos
ao Fundo Estadual de Assistência Social, destinados ao custeio das
ações e serviços sócio-assistenciais, de caráter continuado;

Ofício nº 579/12, de 13/06/12, do INTERAIMA, informando
que o Presidente do órgão não poderá comparecer na audiência pública,
indicando o funcionário Renato Lang para representar a instituição
na referida audiência;

.Ofício nº 069/12, de 13/06/12, Procuradoria da República no
Estado de Roraima, informando a impossibilidade de participação na
audiência pública do dia 14/06/12.

Era o que constava do Expediente, Senhor Presidente.
O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Solicito ao Senhor

Primeiro Secretário que proceda à chamada dos Oradores inscritos
para o Grande Expediente.

O Senhor Primeiro Secretário (Jalser Renier) – Senhor
Presidente, não há nenhum Orador inscrito para o Grande Expediente.

O Senhor Presidente ( Coronel Chagas) – Não havendo Orador
inscrito para o Grande Expediente, passamos para a Ordem do Dia.
Discussão e votação, em primeiro turno, do Projeto de Resolução
Legislativa nº 006/12, que “cria o diploma Mulher Cidadã de Roraima”,
de autoria da Deputada Ângela Águida Portella; do Projeto de Resolução
Legislativa nº 007/11, que “dispõe sobre a criação, no âmbito da
Assembleia Legislativa de Roraima, do Programa Conheça o Poder
Legislativo”, de autoria da Deputada Ângela Águida Portella; e do
Projeto de Resolução Legislativa nº 011/11, que “Altera dispositivos
normativos e acresce o art. 113-A e parágrafos no Regimento Interno,
e dá outras providências”; de autoria da Mesa Diretora.

O Senhor Deputado Célio Wanderley pede Questão de Ordem
– Senhor Presidente, solicito a verificação de quórum.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Solicito ao Senhor
Primeiro Secretário proceder à verificação de quórum.

O Senhor Primeiro Secretário (Jalser Renier) – Não há quórum,
Senhor Presidente.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Não havendo quórum
para deliberação das matérias, transfiro a pauta para a próxima Sessão.

Explicações Pessoais.
O Senhor Deputado Jânio Xingú – Senhor Presidente, hoje

li na Parabólica da Folha de Boa Vista algo parecido com a minha
pessoa. O ano de 2011 foi muito difícil para mim, nesta Casa, e
tudo não passou de uma farsa política, de histórias inventadas por
pessoas querendo ou até achando que eu era um homem sem
coragem, sem alma, na tentativa de me calar, de me intimidar. E,
eu queria mandar um recado, dizendo que não corro com medo de
briga, não sou de ficar em cima do muro, tenho coragem, sou
determinado e se alguém estiver pensando que vai intimidar o
Deputado Xingú aqui nesta Casa, está enganado, pois se precisar,
eu falo os nomes, porque os senhores sabem que eu não escondo.
Não vamos levar essa campanha para um momento difícil nesta
Casa. Eu não quero brigar com colegas, por isso não vamos fazer
disso aqui um Inferno de Dante, porque se forem fazer, os senhores
podem ter certeza que serei um dos principais atores. Portanto,
não façam isso pensando que eu estou com medo, porque o medo
não faz parte da minha vida.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Não havendo mais
nenhum dos Senhores Deputados que queiram usar do Expediente de
Explicações Pessoais, gostaria de informar ao Deputado Jânio Xingú
que li a mensagem postada e que nós, que estamos na vida pública,
estamos sujeitos a todo tipo de comentários, mas temos que nos
preparar psicologicamente para esses embates. Quero informar que o
nosso Presidente da Casa está convocando todos os Deputados para
uma reunião no seu gabinete após o término da Sessão.

E, não havendo mais anda a tratar, encerro a presente Sessão,
convidado os Senhores Deputados para a próxima Sessão no dia 20, à
hora regimental.

Estiveram presentes a Sessão os Senhores Deputados: Ângela
Á. Portella, Brito Bezerra, Célio Wanderley, Chicão da
Silveira, Coronel Chagas, Dhiego Coelho, Erci de Moraes,
Flamarion Portela, Gabriel Picanço, Ionilson Sampaio, Jalser
Renier, Jânio Xingú, Remídio Monai, Marcelo Cabral, Marcelo
Natanel e Mecias de Jesus.
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